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Secretaria de Saúde de 
Pedreira registra 292 casos 

de Dengue

RMC terá primeiro 
mutirão para zerar fila de 
atendimento oncológico

Exposição inédita de 
Gilmar Pinna pode ser 
visitada até abril em 

AmparoSeminário de Mobilização 
para o PMPI marca uma 

importante etapa para 
a Primeira Infância em 

Cosmópolis

RMC será a primeira do País a realizar 
mapeamento genético

A RMC (Região Metro-
politana de Campinas) será 
a primeira do País a realizar 
um mapeamento genético 
em sua população, estima-
da em quase 3,5 milhões 
de pessoas, com objetivo 
de fomentar a medicina de 
precisão e melhorar o ma-
nejo da saúde individual. 
A proposta foi apresen-
tada aos 20 prefeitos que 
integram o colegiado, em 
reunião do Conselho de De-
senvolvimento, realizada 
nesta terça-feira (29), em 
Campinas, pela geneticista 
Lygia da Veiga Pereira, 
através do projeto “Gen-t 
do Brasil”.

A ideia é criar um enor-
me banco de dados ge-
néticos e, desta forma, 
melhorar a prevenção, o 
diagnóstico e o tratamento 
de doenças que acometem 
a população metropolitana. 
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No dia 7 de dezembro, o projeto Primeira Infância Ci-
dadã vai realizar em Cosmópolis o Seminário de Mobili-
zação do Plano Municipal pela Primeira Infância (PMPI), 
que acontecerá na Associação Comercial e Industrial de 
Cosmópolis (ACICO), das 09h às 12h.

A Copa Jaguariúna de 
Vôlei, que reuniu equipes 
masculinas e femininas 
das cidades da região, em 
várias categorias, foi en-
cerrada no último final de 
semana, e Pedreira con-
quistou o segundo lugar 
da classificação geral. No 
Vôlei de Quadra, Pedreira 
foi Campeã da Categoria 
Adulto Masculino; Cam-
peã Masculino Sub-19; 
Campeã Sub-15 Feminino; 
Vice-campeão Masculino 
da Sub-23 e Terceiro lugar 
da Categoria Adulto Femi-
nino.

A campanha Dezembro 
Vermelho, de prevenção ao 
HIV/Aids e outras infec-
ções sexualmente trans-
missíveis, será marcada 
em Holambra por muita 
informação e prevenção. 
No dia 3, sábado, entre 8h 
e 13h, equipes do Departa-
mento Municipal de Saú-
de montarão uma tenda 
na Rota dos Imigrantes, 
principal via comercial da 
cidade, para orientar a po-
pulação sobre as doenças e 
oferecer testes rápidos aos 
interessados. 

Se tem uma coisa que a Jota Quest tem, é história para 
contar! A banda, uma das mais queridas do pop-rock na-
cional, fará turnê nacional para comemorar seus 25 anos 
de carreira e desembarca em Jaguariúna, no palco da Red 
Eventos, no dia 03 de dezembro.  

“JOTA25 - De Volta ao Novo” é o nome da turnê que irá 
propor aos fãs uma inédita “viagem no tempo” pela traje-
tória musical do grupo, reativando memórias e emoções, 
a partir de experiência audiovisual sensorial e futurista.

A RMC (Região Metropolitana de Campinas) terá 
um mutirão de oncologia para zerar a fila de pessoas 
que aguardam o início do tratamento contra o cân-
cer. A novidade foi anunciada pela superintendente 
do Hospital de Clínicas (HC) da Unicamp, Elaine de 
Ataíde, durante reunião do Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC, realizada nesta terça-feira (29), em 
Campinas.

Papai Noel chega em Artur 
Nogueira nesta sexta e traz 

magia do Natal

As comemorações natalinas já se aproximam e, 
em Artur Nogueira, a diversão e toda a magia do 
Natal estão garantidas para a criançada. Isso por-
que, a Prefeitura, por meio da Secretaria de Cultura 
& Turismo, já tem preparado a casa para a chegada 
do Papai Noel.

30
Anos

Mogi 
Guaçu 
passa a 
contar 

com Plano 
Diretor de 
Tecnologia 

da 
Informação 

Saúde de 
Holambra realiza 

testes rápidos 
de HIV/Aids 
na Rota dos 

Imigrantes neste 
sábado

Jota Quest estreia nova 
turnê em Jaguariúna

Vôlei de 
Pedreira 
conquista 
o segundo 
lugar na 

classificação 
geral da Copa 

Jaguariúna

Dia D 
atende mais 

de 150 
homens em 
Engenheiro 

Coelho

Parada de 
Natal no 

Recanto dá 
start para a 

programação 
do Natal 

Encantado 
2022 

O Papai Noel chegou 
em Mogi Guaçu nesta 
quinta-feira, dia 1º de 
dezembro, durante a 
Parada de Natal na Praça 
Rui Barbosa, o Recanto. 
Bailarinos, músicos e o 
bom velhinho fizeram a 
tradicional apresentação 
de Natal.

09 DE DEZEMBRO
AGORA É A VEZ DE JAGUARIÚNA

Abertura 22h | Show: 00h30

Infos: 19. 3244.1254
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Polícia prende suspeito de roubo em 
Santo Antônio de Posse

Central Única das Favelas e BASF 
Santo Antônio de Posse doam 

alimentos e cartões para comunidade 
local da Vila Esperança

Policiais em patrulha-
mento pelas ruas de Santo 
Antônio de Posse, avista-
ram um suspeito de ter 
praticado um roubo, em 
um estabelecimento co-
mercial na área central da 
Cidade.  De acordo com 
informações da polícia, 
a equipe visualizou um 
indivíduo com as mesmas 
características do autor 
do roubo, na rua Américo 
Lucon.

Ainda segundo a polí-
cia, o suspeito ao notar a 
presença policial, tentou 
fugir, mas sem sucesso. 
O homem foi abordado, e 

na abordagem foi encon-
trado um objeto preto de 
plástico no formato, de 
uma arma de fogo, na qual 
o suspeito teria usado para 
praticar o roubo.

Além disso, no bolso 
do shorts do indivíduo, a 
polícia também encontrou 
o valor de R$ 471,00, um 
maço de cigarro, e alguns 
outros pequenos utensí-
lios.

As vítimas o reconhece-
ram como sendo autor do 
roubo que, diante do reco-
nhecimento, confessou ter 
praticado o crime no esta-
belecimento comercial. O 

homem também assumiu 
que teria praticado outro 
roubo no dia anterior, em 
uma farmácia na mesma 
rua. Ambos os comércios 
ficam localizados na área 
central de Santo Antônio 
de Posse.

Diante dos fatos a equi-
pe conduziu o indiciado 
ao CPJ do município de 
Jaguariúna, onde foi dado 
ciência a delegada de plan-
tão Gisele Barbosa Cas-
tello que ratificou a prisão 
do indivíduo em flagrante 
delito, estando agora, o 
mesmo, a disposição da 
polícia judiciária.

Em parceria com a 
Central Única das Favelas 
(CUFA), a BASF de Santo 
Antônio de Posse realiza a 
terceira edição da campa-
nha “Doe alimentos para 
quem tem fome”, com o 
objetivo de alcançar cada 
vez mais pessoas em situa-
ção de insegurança alimen-
tar. As doações ocorreram 
na manhã de sábado (26) 
das 10 às 12h, na rua Vir-
gínia G Lalá, nº 11 na Vila 
Esperança, com a partici-
pação de representantes 
da comunidade, da BASF 
e da CUFA. Cerca de 218 
famílias foram impactadas 
pela campanha.

O projeto visa estimular 
a economia local e pro-
por uma reflexão sobre 
os problemas enfrentados 
pelos moradores desses 
territórios, como a fome. 
A insegurança alimentar se 
tornou um dos principais 
problemas decorrentes da 
pandemia de Covid-19 em 
todo o mundo. No Brasil, 
o IBGE estipula que apro-
ximadamente 33 milhões 
de indivíduos não têm o 
que comer. Nesse sentido, 
é urgente que organizações 
e entidades da sociedade 
civil apoiem iniciativas 
para fazer com que ali-
mentos considerados bá-
sicos alcancem quem mais 
precisa.

A BASF está doando em 
2022 mais de R$ 1 milhão 
para a compra de cestas 
básicas para famílias em 
situação de vulnerabilida-
de nas cidades da América 
do Sul onde está presente. 
No Brasil, a ação será rea-
lizada em parceria com a 
Central Única das Favelas 
(CUFA) para contribuir 
com o projeto Mães da 
Favela, uma iniciativa de 
apoio às mulheres chefes 

de família em situação de 
vulnerabilidade social. 

“A campanha busca 
proporcionar para essas 
mulheres o poder de es-
colha, pois dessa forma as 
famílias conseguirão com-
prar o que precisam nos 
locais mais próximos de 
suas comunidades”, decla-
ra Luís Gustavo, Gerente 
de Operações da BASF de 
Santo Antônio de Posse.

Desde 2020, a campa-
nha “Doe Alimentos para 
quem tem Fome”, com o 
apoio de voluntários da 
empresa em toda a Amé-
rica do Sul, dedicou seus 
esforços na construção de 
iniciativas para minimi-
zar os impactos socioeco-
nômicos agravados pela 
pandemia da Covid-19, 
viabilizando a entrega de 
32 mil cestas básicas no 
Brasil, Paraguai, Bolívia, 
Uruguai, Argentina, Chile, 
Colômbia, Peru e Equador. 
Só em 2021, em parceria 
com ONGs desses países, 
29 instituições foram re-
compensadas com mais de 
12 mil cestas básicas.

Para Luís, ao criar uma 
campanha que engaja co-
laboradores e parceiros, 
estamos estimulando a 
solidariedade, mostrando 
a importância desta pauta 
para o momento atual, 
“queremos atuar como 
catalisadores, estimulando 
os diversos atores sociais 
também a contribuir, fa-
zendo doações e auxiliando 
as instituições. Qualquer 
ajuda é positiva”. Por isso, 
com a campanha, a em-
presa também está incen-
tivando colaboradores e 
demais parceiros a realizar 
doações e, assim, alcançar 
mais pessoas, ampliando o 
impacto da ação.

A iniciativa faz parte da 

estratégia de engajamen-
to social da companhia, 
que está baseada em dois 
pilares: valor compartilha-
do, para contribuir com o 
desenvolvimento socio-
ambiental e, ao mesmo 
tempo, realizar negócios 
rentáveis; e cidadania cor-
porativa, a fim de partici-
par do desenvolvimento 
social das comunidades em 
que a BASF está presente.

Em 2021, mais de 2,5 
milhão de pessoas foram 
impactadas por projetos e 
iniciativas de engajamento 
social da BASF na América 
do Sul, incluindo ações de 
voluntariado e de combate 
à COVID-19, como doa-
ção de cestas básicas para 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade, álcool em 
gel, produtos de higiene e 
limpeza.

Sobre a BASF
Na BASF, criamos 

química para um futuro 
sustentável. Combinamos 
sucesso econômico com 
proteção ambiental e res-
ponsabilidade social. Mais 
de 111.000 colaboradores 
do Grupo BASF contri-
buem para o sucesso de 
nossos clientes em quase 
todos os setores e em quase 
todos os países do mundo. 
Nosso portfólio está orga-
nizado em seis segmentos: 
Químicos, Materiais, Solu-
ções Industriais, Tecnolo-
gias de Superfície, Nutri-
ção e Cuidados e Soluções 
Agrícolas. A BASF gerou 
vendas de € 78,6 bilhões 
em 2021. As ações da BASF 
estão listadas na Bolsa de 
Valores de Frankfurt (BAS) 
e como American Depo-
sitary Receipts (BASFY) 
nos Estados Unidos. Mais 
informações no site.

Em tempos de mais 
um encontro da lide-
rança mundial para 
cuidar do assunto mais 
grave de nossos tem-
pos, o aquecimento glo-
bal, é bom pensar o que 
cada um de nós pode 
fazer para perfilhar ao 
lado do bem. Que, por 
coincidência, é o lado 
da sobrevivência. 

Plantar árvores. To-
dos podem recolher 
sementes, fazê-las ger-
minar, transplantá-las 
para repor ao menos 
alguns exemplares do 
trilhão de árvores de 
que o mundo inteiro 
carece. Um bilhão de-
las é o de que o Brasil 
necessita. 

Mas também é pos-
sível assumir o com-
promisso de alertar 
os insensíveis. Estes 
abundam como pan-
demia. Persistem no 
negacionismo, na vi-
são equivocada de que 
agricultura e preser-
vação ambiental são 
ideias antagônicas. 

O mundo precisa 
acordar para a catás-

trofe inevitável se não 
se converter. Quem 
tem juízo tem, igual-
mente, a obrigação de 
tirar a venda dos olhos 
do semelhante que não 
consegue enxergar o 
quão séria é a crise. 

Um bom exemplo é o 
da Natura, que montou 
ecossistema de star-
tups que testam produ-
tos, soluções e serviços 
incrementais, impor-
tando em aperfeiçoa-
mento ou melhoria ou 
disruptivos, aqueles 
saltos ou pulos em ino-
vações. Incentiva-se a 
juventude engenhosa e 
criativa a apontar solu-
ções salvíficas do meio 
ambiente. Dentre as 
iniciativas, destaca-se 
o programa de logística 
reversa com a startup 
WasteBank, que for-
nece plataforma para 
conectar recicladores, 
sucateiros, pontos de 
coleta e consumidores.

Muitas outras ideias 
podem estar na mente 
sensível de educandos 
que não se conformam 
com a rotina das esco-

las, onde se adestra o 
estudante a decorar, 
quando não é mais ne-
cessário guardar na 
memória aquilo que a 
internet viabiliza en-
contrar em um segun-
do, de forma atualiza-
da, colorida e musical. 

O mundo mudou e, 
infelizmente, o Estado 
brasileiro continua a 
perpetuar práticas an-
tiquadas, ultrapassa-
das e nefastas. Só que 
o verdadeiro titular do 
poder é o povo. É o que 
diz a Constituição da 
República. Basta levar 
a sério a vontade do 
constituinte de 1988 e 
assumir liderança do 
processo de aggiorna-
mento. O Brasil merece 
caminhar simultane-
amente com o mundo 
civilizado. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presiden-
te da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS – 
2021-2022. 

Quando o assunto 
é união estável sem-
pre vem na nossa ca-
beça que é preciso ter 
convivência por cinco 
anos para comprovar 
a relação ou ter filhos. 
Mas hoje, o Código Ci-
vil Brasileiro evoluiu e 
os requisitos para uma 
união estável são dife-
rentes. Então, quais são 
os principais requisitos 
para se constituir uma 
união estável?

A união estável ca-
racteriza-se como a 
vontade do casal de 
constituir família, o que 
a Constituição Federal 
entende como uma en-
tidade familiar. Mas, ao 
contrário do que mui-
tos pensam, constituir 
família não quer dizer 
que precisa ter filhos. 
Um casal, por exemplo, 
já é considerado uma 
família.

Um casal homosse-
xual, por exemplo, em 
tese não terá filhos gera-
dos por eles, mas pode 
formar uma família.

Os direitos e deveres 
de uma união estável 
são quase os mesmos 
de um casamento. Mas 
para a configuração e 
reconhecimento des-
sa união é preciso a 
declaração voluntária 
do casal (para o caso 
de ser reconhecido em 
Cartório) ou, na esfera 
judicial, comprovação 
de que há uma relação 
afetiva entre duas pes-
soas, que esta relação 
seja duradoura, públi-
ca e com o objetivo de 
constituir família.

Para o reconheci-
mento da união estável, 
é necessária a prova/
demonstração da inten-
ção de intenção de viver 
como se casados fos-

sem, ou seja, dividir fi-
nanças, bens e conviver 
publicamente, como, 
por exemplo, colocar 
fotos da família em re-
des sociais, ir a eventos 
juntos, entre outros fa-
tores.

Na esfera judicial, se 
faz necessária a com-
provação da intenção de 
constituir família, com 
a apresentação de docu-
mentos, testemunhas e 
outras provas que com-
provem a existência de 
união estável, ou seja, 
de que a relação existe 
ou existiu.

Imagine um casal 
de namorados que não 
mora junto, não tem 
filhos ou algum outro 
requisito que demons-
tre a intenção de cons-
tituição familiar. Essa 
relação está longe de 
ser declarada como 
união estável.  Por ou-
tro lado, um casal que 
já está junto há algum 
tempo, tem filhos, pro-
move a publicidade 
dessa relação familiar, 
pode ter reconhecida a 
união estável, mesmo 
não vivendo sob o mes-
mo teto, pois o que se 
leva em conta é a inten-
ção das partes em cons-
tituir família. O mesmo 
acontece com parceiros 
que vivem juntos, divi-
dem as despesas e têm 
o relacionamento reco-
nhecido pelos demais – 
ainda que não tenham 
filhos — também podem 
declarar ou ter reconhe-
cida a união estável.

Portanto, o requisito 
de comprovação de tem-
po de convivência, seja 
por três, seja por cinco 
anos não existe mais. O 
que garante essa união 
é o preenchimento dos 
requisitos exigidos na 

Lei: convivência públi-
ca, contínua e duradou-
ra e estabelecida com o 
objetivo de constituição 
de família.

Além disso, leva-se 
em conta, também, a 
existência mútua da af-
fectio maritalis – um 
dos princípios do casa-
mento, que nada mais 
é do que afeto, compa-
nheirismo, desprendi-
mento, doação,  mútua 
assistência (moral, ma-
terial ou de qualquer 
ordem), além do sus-
tento e guarda de even-
tual prole, ou seja: sim-
plesmente o amor.

Já em relação ao fa-
lecimento de um dos 
companheiros, a edição 
do novo Código Civil re-
conheceu a herança na 
união estável, porém, 
na hora de atribuir o 
direito à herança e me-
ação (divisão de acordo 
com o regime de bens) 
fez uma diferenciação. 
No caso, a companheira 
ou companheiro rece-
beria uma herança me-
nor do que uma esposa 
ou marido e em muitos 
casos até mais que os fi-
lhos. No entanto, o Su-
premo Tribunal Federal 
(STF) julgou o artigo 
inconstitucional e abra-
çou a companheira ou 
companheiro como her-
deiro legítimo.

Dessa forma, em caso 
de falecimento, o com-
panheiro vivo tem os 
mesmos direitos à he-
rança, constituídos pelo 
casamento.

Agora, se você já 
mora junto com alguém, 
o famoso “juntadinho”, 
já consegue saber se 
está ou não dentro dos 
requisitos para a com-
provação de uma união 
estável.

Todos podem ajudar o mundo

Conheça os requisitos para 
entender definitivamente o que é 

uma união estável

*Por José Renato Nalini

*Por Dra. Catia Sturari



302 de Dezembro de 2022 - Caderno a |

De Jaguariúna

A RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas) terá um mutirão 
de oncologia para ze-
rar a fila de pessoas que 
aguardam o início do tra-
tamento contra o câncer. 
A novidade foi anuncia-
da pela superintendente 
do Hospital de Clínicas 
(HC) da Unicamp, Elaine 
de Ataíde, durante reu-
nião do Conselho de De-

senvolvimento da RMC, 
realizada nesta terça-fei-
ra (29), em Campinas.

Segundo Elaine, há 
cerca de 400 pessoas 
na RMC na fila Cross 
(Central de Regulação 
de Oferta de Serviços de 
Saúde) do Governo do 
Estado que estão há pelo 
menos 30 dias com diag-
nóstico de neoplasias 
nas áreas de tórax, uro-
logia e cabeça e pescoço. 
“A expectativa é de zerar 

essa fila de 400 pacien-
tes que estão há pelo me-
nos 30 dias já diagnosti-
cados. Os outros a gente 
vai acelerar o número de 
vagas disponíveis”, afir-
mou Elaine.  

“É muito importante 
esse mutirão de onco-
logia, pois com isso va-
mos acabar com a fila 
de espera e os pacientes 
vão poder começar o 
tratamento com muito 
mais rapidez”, disse o 

prefeito de Jaguariúna 
e presidente do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da RMC, Gustavo Reis 
(MDB).  

O mutirão deverá ser 
realizado no próximo 
mês de dezembro, ain-
da de acordo com a su-
perintendente do HC da 
Unicamp. A data será di-
vulgada em breve. Serão 
destacados 20 profissio-
nais do HC para atendi-
mento no mutirão.

RMC terá primeiro mutirão para zerar fila de atendimento 
oncológico

Da Redação

O deputado Edmir 
Chedid (União) garantiu 
nesta quarta-feira (30) a 
construção de mais uni-
dades habitacionais em 
Jaguariúna e Mairipo-
rã. Ao todo, cada um dos 
municípios receberá 100 
moradias populares do 
governo do Estado de São 
Paulo conforme a reivin-
dicação do parlamentar 
por benefícios à comuni-
dade de baixa renda ou 
que vive em situação de 
vulnerabilidade social.

A construção das uni-

dades habitacionais deve-
rá ocorrer a partir de ja-
neiro conforme contrato 
firmado entre Estado e as 
prefeituras de Jaguariúna 
e Mairiporã, responsáveis 
pela doação dos terrenos. 
“A formalização de doa-
ção de área foi o primeiro 
passo para que o gover-
no estadual, por meio da 
CDHU, possa construir 
estas 200 moradias à co-
munidade”, afirmou Ed-
mir Chedid.

O parlamentar expli-
cou que a construção das 
unidades é resultado do 
trabalho que tem reali-

zado junto ao governo 
estadual a fim de redu-
zir o déficit habitacional 
registrado no Circuito 
das Águas e na Região 
Bragantina. “Esta é uma 
preocupação das ativida-
des que desempenho em 
benefício da população. 
Estamos avançando, mas 
ainda precisamos de mais 
moradias”, disse.

Na ocasião, lembrou 
que a produção imobi-
liária tem um ciclo que 
envolve muitas etapas 
e processos. “Aqui na 
Assembleia Legislativa 
(Alesp) aprovamos mui-

tos recursos financeiros 
para que o governo esta-
dual não só mantenha os 
programas habitacionais 
já instituídos, mas tam-
bém amplie todas as ati-
vidades em benefício da 
comunidade de baixa ren-
da”, declarou o deputado. 

A assinatura dos con-
vênios entre o governo 
estadual e os municípios 
ocorreu na sede da Se-
cretaria de Habitação, no 
centro histórico da capital 
paulista, com a participa-
ção de gestores e repre-
sentantes comunitários. 
“A expectativa é de que 

possamos garantir mais 
imóveis à população em 
2023. Por isso, já reiterei 

ao governo a importância 
dos imóveis à nossa re-
gião”, concluiu.

Da Redação

A Comissão de De-
fesa e dos Direitos das 
Mulheres da Assembleia 

Legislativa do Estado de 
São Paulo deu aval, du-
rante reunião extraordi-
nária nesta quarta-fei-
ra (30), a três projetos 

de lei e duas moções. 
O restante dos itens da 
pauta recebeu pedido 
de vista para mais tem-
po de análise das parla-

mentares.
A principal proposi-

tura analisada foi o Pro-
jeto de Lei 386/2020, 
de autoria da presidente 
da comissão, deputada 
Dra. Damaris Moura 
(PSDB), que assegu-
ra sigilo dos dados de 
mulheres em situação 
de risco decorrente de 
violência doméstica. 
Pela proposta, filhos e 
familiares das vítimas 
também terão direito à 
medida de segurança.

Também proposto 
por Damaris, o Projeto 
de Lei 399/2020 rece-
beu parecer favorável na 
reunião. A norma auto-
riza o Poder Executivo a 
implantar atendimento 
humanizado e imediato 
às mulheres vítimas de 
violência doméstica.

O texto prevê que 
psicólogos realizem o 
acolhimento à vítima 
nos estágios iniciais do 
processo criminal nas 

delegacias do Estado. 
A iniciativa tem como 
objetivo prevenir as 
mulheres de possíveis 
truculências e constran-
gimentos durante os 
interrogatórios e depoi-
mentos.

“O objetivo é criar 
um ambiente saudável, 
seguro e compreensí-
vel nas delegacias, para 
que de maneira alguma 
a vítima desista de pros-
seguir com a denúncia”, 
disse a deputada.

A parlamentar Maria 
Lúcia Amary (PSDB) 
também foi autora de 
medida que assegura os 
direitos da mulher. Tra-
ta-se do Projeto de Lei 
714/2021, que obriga os 
municípios do Estado a 
instituírem o Conselho 
dos Direitos da Mulher, 
com a finalidade pro-
mover políticas para o 
público feminino.

O grupo deve fomen-
tar o debate a respeito 

de pautas que promo-
vem a igualdade de gê-
nero e combatem a dis-
criminação.

Após deliberação da 
comissão, os projetos 
podem ir para votação 
em Plenário.

Além da presidente 
do grupo, participaram 
da reunião as deputa-
das Maria Lúcia Amary, 
Marina Helou (Rede), 
Márcia Lia (PT), Profes-
sora Bebel (PT) e Valé-
ria Bolsonaro (PL).

Comissão
Criada na atual le-

gislatura (2019-2023), 
a comissão é um ins-
trumento de combate à 
violência e proteção das 
conquistas femininas 
no Estado de são Pau-
lo, que tem a meta de 
promover, por meio da 
legislação e da fiscaliza-
ção, a garantia de uma 
vida digna para as cida-
dãs paulistas.

Da Redação

Graças ao empréstimo 
e a realocação de equi-
pamentos necessários 
para as consultas pré e 
pós-operatórias, o Am-
bulatório de Ginecologia 
e Obstetrícia, do Hospi-
tal Maternidade de Cam-
pinas (HMC) retoma o 
atendimento integral às 

pacientes do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) a partir 
de amanhã, quinta-feira, 
dia 1º de dezembro. O 
Ambulatório sofreu ar-
rombamento na madru-
gada de domingo e ainda 
necessita repor compu-
tadores e equipamentos 
médicos que foram furta-
dos.

As consultas voltam 

a ser realizadas normal-
mente. As cirurgias ele-
tivas não chegaram a ser 
suspensas. O Ambulató-
rio realiza cerca de 640 
consultas e agenda entre 
80 e 100 cirurgias gineco-
lógicas eletivas, também 
mensais, exclusivamente 
para pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
Desde segunda-feira dei-

xaram de ser realizadas 
48 novas consultas.

A Maternidade de 
Campinas pede o apoio 
de empresas e da comuni-
dade para repor os equi-
pamentos furtados, como 
computadores, impresso-
ras, monitores multipa-
râmetros e de TV, desfi-
brilador, micro-ondas e 
diversos materiais e equi-

pamentos de uso médico, 
uma vez que os equipa-
mentos emprestados te-
rão que ser devolvidos às 
suas áreas de origem.

O Ambulatório, que 
fica na avenida Francisco 
Glicério, 1913 (esquina 
com a Rua Engenheiro 
Saturnino Brito, atrás do 
prédio do Hospital), no 
Centro, em Campinas, é 

especializado em cirurgia 
ginecológica, mastologia, 
patologia do trato geni-
tal inferior e pré-natal de 
alto risco, com assistên-
cia exclusiva às pacientes 
do SUS. Ali são realiza-
dos os agendamentos das 
cirurgias ginecológicas 
eletivas, assim como os 
“Testes do pezinho”, nos 
recém-nascidos.

Parlamentar destina moradias populares para Jaguariúna e 
Mairiporã

Comissão de Defesa e dos Direitos das Mulheres da Alesp 
dá aval a três projetos de lei

Empréstimo de equipamentos permite retorno do 
atendimento em ambulatório da Maternidade de 

Campinas
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De Holambra

A campanha Dezem-
bro Vermelho, de pre-
venção ao HIV/Aids e 
outras infecções sexu-
almente transmissí-
veis, será marcada em 
Holambra por muita 
informação e preven-
ção. No dia 3, sábado, 
entre 8h e 13h, equipes 
do Departamento Mu-
nicipal de Saúde mon-
tarão uma tenda na 

Rota dos Imigrantes, 
principal via comercial 
da cidade, para orien-
tar a população sobre 
as doenças e oferecer 
testes rápidos aos in-
teressados.

A testagem de HIV, 
Sífilis e Hepatites B e 
C ocorrerá em espaços 
reservados na Esco-
la Estadual Ibrantina 
Cardona, sempre com 
absoluto sigilo e dis-
crição. “Os testes são 

realizados através de 
um furo no dedo. Em 
caso de resultado po-
sitivo, fazemos o enca-
minhamento aos servi-
ços de referência para 
que o morador possa 
dar início ao tratamen-
to”, conta Valmir Mar-
celo Iglecias, diretor 
da pasta. “Informação 
e uma vida sexual res-
ponsável são funda-
mentais para evitar a 
contaminação”.

De acordo com o 
diretor, os testes tam-
bém estão disponíveis 
durante todo o ano nos 
quatro postos de saúde 
da cidade. Basta ir até 
a unidade escolhida e 
apresentar um docu-
mento de identificação 
com foto. Preservati-
vos também estão dis-
poníveis para serem 
retirados gratuitamen-
te nas recepções dos 
PSFs.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
realizará em dezembro a 
Campanha Fique Saben-
do, que tem o objetivo de 
promover o amplo acesso 
à testagem e ao diagnós-
tico de HIV e sífilis, via-
bilizando o tratamento 
precoce nos serviços de 

saúde.
A campanha integra as 

ações da Saúde no “De-
zembro Vermelho”, insti-
tuído no Brasil pela Lei nº 
13.504 para mobilizar a 
população na luta contra 
o HIV, a Aids e as infec-
ções sexualmente trans-
missíveis.

Todas as unidades bá-
sicas de saúde (UBSs) do 
município realizarão tes-

tagem em demanda es-
pontânea, das 7h às 15h, 
de 1º a 16 de dezembro.

Nesta quinta-feira, dia 
1º, Dia Mundial de Luta 
contra a Aids, profissio-
nais de saúde realizarão 
testes rápidos, serviço de 
aconselhamento e distri-
buição de preservativos 
aos munícipes no Parque 
dos Lagos, das 15h às 18h.

“Dados do Ministério 

da Saúde de 2020 apon-
tam que mais de 40 mil 
novas infecções por HIV 
são registradas por ano 
no Brasil, nos últimos 
10 anos, o que mostra a 
importância da amplia-
ção de estratégias para 
redução desses índices 
alarmantes”, afirma a se-
cretária de Saúde de Ja-
guariúna, Maria do Car-
mo de Oliveira Pelisão.

De Artur Nogueira

No Dia Mundial da 
Luta Contra a Aids (1º de 
dezembro), a Secretaria 
de Saúde de Artur No-
gueira dá início à campa-
nha estadual “Fique Sa-
bendo” de 2022. A ação 
está sendo realizada nas 
unidades de saúde do 
município, e se estenderá 
até o dia 07 de dezembro, 
com exceção aos sábados 
e domingos.

O objetivo da campa-
nha é disponibilizar tes-
tes rápidos de HIV e sífi-
lis, viabilizando o acesso 
aos testes com garantia 
de sigilo, segurança e, 
posteriormente, o trata-
mento; além de reforçar 
as medidas de prevenção 
ao HIV e outras Infecções 
Sexualmente Transmissí-
veis (ISTs).

Os testes estão sendo 
oferecidos nos postos de 
saúde do São João dos Pi-

nheiros; Jardim do Lago; 
Blumenau; Rural; Terezi-
nha Vicensotti; Coração 
Criança; Planalto; São 
Vicente; Bom jardim; Sa-
cilotto e Trabalhadores/
Ipês e Laranjeiras.

A campanha é reali-
zada pelo Centro de Re-
ferência e Treinamento 
IST/Aids-SP em conjun-
to com os municípios do 
Estado, e conta com o 
apoio da Secretaria de 
Administração Penitenci-

ária e da área de Atenção 
Básica.

Sobre a campanha “Fi-
que Sabendo”

O Fique Sabendo é 
uma mobilização de in-
centivo ao teste de HIV 
e tem como objetivo 
conscientizar a popula-
ção sobre a importância 
da realização do exame. 
Esta campanha acontece 
em todo o estado de São 
Paulo.

De Amparo

A Secretaria de Saúde 
de Amparo aplicou 612 
testes rápidos do tipo 
PSA, para diagnóstico de 
câncer de próstata, em 
dois dias de ações alusi-
vas ao Novembro Azul. 
Do total, sete exames 
apresentaram altera-
ção e os pacientes foram 
encaminhados às suas 
unidades de saúde de 
referência para acompa-
nhamento.

As ações ocorreram 
nos sábados dos dias 
19 e 26 de novembro. A 
maior parte dos testes foi 

aplicada na  Praça Pádua 
Salles, centro da cidade, 
mas também foram rea-
lizadas ações nos bairros 
Marp, São Dimas, Arca-
das, Santa Maria e Três 
Pontes. No dia 19 foram 
322 testes. Já no dia 26, 
224 testes.

Homens com 40 anos 
ou mais, que não conse-
guiram participar de ne-
nhuma das ações, podem 
se dirigir à sua Unidade 
de Saúde de referência e 
solicitar consulta com clí-
nico geral para realização 
do exame.

Teste rápido

O teste rápido de PSA 
é um teste que identifica, 
rapidamente, a presença 
da proteína PSA (Antíge-
no Prostático Específico), 
que é produzida pelo teci-
do prostático. Ele é reali-
zado com uma amostra-
gem de sangue, retirada 
da ponta do dedo, e fica 
pronto em até 10 minu-
tos. A partir dele, é possí-
vel identificar se há alte-
rações na próstata, o que 
serve de sinal de alerta. 
Caso haja alterações, é 
necessária a consulta com 
especialista para comple-
mentar a avaliação e ob-
ter o diagnóstico.  

Conforme explica o 
urologista Aureo Mendes 
Rezende, da rede muni-
cipal de saúde, se diag-
nosticado precocemente, 
o câncer de próstata tem 
cura. O exame ainda é 
indicado para todos os 
homens com 40 anos ou 
mais e para aqueles que 
tenham histórico da do-
ença na família.

Só no último ano, Am-
paro realizou 4.160 exa-
mes PSA. Com a ação 
deste segundo sábado, 
a meta é atingir mil ho-
mens no total.

Para fazer o exame 
PSA é necessário seguir 

algumas recomendações. 
Caso não cumpridas, elas 
podem alterar o resultado 
para valores maiores do 
que o normal. São elas:

- Não ter tido relação 
sexual nas últimas 48 ho-
ras;

- Não ter feito exercí-
cio em bicicleta (ergomé-
trica ou não) nos últimos 
dois dias;

- Não ter andado de 
motocicleta nos últimos 
dois dias;

- Não ter praticado 
equitação nos últimos 
três dias;

- Não ter usado supo-
sitório nos últimos três 

dias;
- Não ter recebido son-

dagem uretral ou feito 
exame de toque retal nos 
últimos três dias;

- Não ter feito cistos-
copia nos últimos cinco 
dias;

- Não ter realizado ul-
trassonografia transretal 
nos últimos sete dias;

- Não ter feito colonos-
copia ou retossigmoidos-
copia nos últimos 15 dias;

- Não ter feito estudo 
urodinâmico nos últimos 
21 dias;

- Não ter feito biópsia 
de próstata nos últimos 
30 dias.

De Pedreira

A Empresa Metropo-
litana de Transportes 
Urbanos de São Paulo 
(EMTU), empresa res-
ponsável pelo transpor-
te público intermunici-
pal nos 20 municípios 

da Região Metropolita-
na de Campinas (RMC), 
tornou o uso de másca-
ra de proteção contra a 
COVID-19 obrigatório 
para passageiros dos 
ônibus a partir do sába-
do, 26 de novembro de 
2022.

A decisão segue o Go-
verno do Estado de São 
Paulo, que retomou a 
obrigatoriedade da pro-
teção em medida publi-
cada no Diário Oficial 
da sexta-feira, dia 25.

A EMTU opera 143 
linhas que transpor-

tam uma média diária 
de 111 mil passageiros 
entre Campinas, Ame-
ricana, Artur Nogueira, 
Cosmópolis, Engenhei-
ro Coelho, Holambra, 
Hortolândia, Indaiatu-
ba, Itatiba, Jaguariúna, 
Monte Mor, Morunga-

ba, Nova Odessa, Pau-
línia, Pedreira, Santa 
Bárbara d’Oeste, Santo 
Antônio de Posse, Su-
maré, Valinhos e Vinhe-
do.

Segundo a empre-
sa, foram fixados avisos 
no interior dos ônibus 

das linhas intermunici-
pais. A EMTU também 
informou, em nota, que 
“considera fundamental 
que a população esteja 
com o ciclo vacinal com-
pleto para assegurar 
maior proteção contra o 
Coronavírus”.

Dezembro vermelho: Saúde realiza testes rápidos na Rota 
do Imigrantes neste sábado

Prefeitura realiza campanha de prevenção à Aids e doenças 
sexualmente transmissíveis 

Saúde promove campanha “Fique Sabendo” para 
diagnosticar sífilis e HIV em Artur Nogueira

Ações pelo Novembro Azul em Amparo aplicam 612 
testes rápidos de câncer de próstata

Uso de máscara contra a COVID-19 passou a ser 
obrigatório em ônibus intermunicipais da RMC
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De Jaguariúna

A RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
será a primeira do País a 
realizar um mapeamento 
genético em sua popula-
ção, estimada em quase 
3,5 milhões de pessoas, 
com objetivo de fomentar 
a medicina de precisão 
e melhorar o manejo da 
saúde individual. A pro-
posta foi apresentada aos 
20 prefeitos que integram 
o colegiado, em reunião 
do Conselho de Desen-
volvimento, realizada 
nesta terça-feira (29), em 
Campinas, pela geneticis-
ta Lygia da Veiga Pereira, 
através do projeto “Gen-t 
do Brasil”.

A ideia é criar um 
enorme banco de dados 
genéticos e, desta forma, 
melhorar a prevenção, 
o diagnóstico e o trata-
mento de doenças que 
acometem a população 
metropolitana. Vinhedo 
foi a primeira cidade a 
formalizar a parceria com 
a Healthtech e outros 
municípios presentes ao 
encontro no Hotel Meliá 
também já sinalizaram 
neste sentido.

“O genoma vai ser 

uma revolução, na medi-
da em que a gente vai ter 
uma fotografia de uma 
medicina de prevenção e 
de precisão com relação 
a doenças que possam 
ser diagnosticadas com 
muito mais antecedência 
e assim começar o trata-
mento precoce. O Brasil 
está muito atrasado nesse 
assunto e a RMC sai na 
frente”, disse o prefeito de 
Jaguariúna e presidente 
do Conselho de Desenvol-
vimento da RMC, Gusta-
vo Reis.   

A proposta foi leva-
da aos prefeitos após um 
primeiro encontro entre a 
geneticista e sua equipe, 
com o diretor-executivo 
da Agemcamp (Agência 
Metropolitana de Cam-
pinas), Benjamim Bill 
Vieira de Souza. “A RMC 
sempre foi pioneira em 
grandes projetos e essa é 
mais uma grande oportu-
nidade para a gente criar 
uma iniciativa no Brasil, 
incluindo a nossa popu-
lação dentro da medicina 
de precisão. Esse banco 
de dados permitirá de-
senvolver novos parâme-
tros mais inclusivos para 
a medicina e, no final de 
tudo, desafogar o SUS 

(Sistema Único de Saú-
de)”, disse o diretor.

“Em Campinas, já es-
tamos em estudos para 
aderir ao projeto, vai ser 
muito importante”, disse 
o prefeito de Campinas, 
Dário Saadi.

O projeto vem sendo 
desenvolvido por uma 
startup criada pela geneti-
cista e pesquisadora Lygia 
da Veiga Pereira, que tam-
bém é Ph.D e pesquisado-
ra da USP, e desenvolveu 
a primeira linhagem de 
células-tronco no Brasil. 
“O projeto surgiu após 
duas observações: a pri-
meira, de como o conhe-
cimento do genoma de 
populações é importante 
para melhorar o manejo 
da saúde individual. Uti-
lizando os dados de DNA 
de cada pessoa, suas pré-
-disposições a doenças e 
resposta a medicamentos, 
podemos acelerar o pro-
cesso de inovação na área 
de farma e biotecnologia”, 
explicou Lygia.

RMC. A pesquisadora 
explica que a RMC foi a 
primeira região metro-
politana a manifestar in-
teresse pelo projeto. “Co-
meçamos o trabalho nos 
municípios com parcerias 

em clínicas particulares, 
dando início ao recruta-
mento de voluntários. E 
nos demos conta que para 
as prefeituras seria mui-
to importante, porque a 
gente traz uma série de 
benefícios aos moradores, 
uma vez que recuperamos 
todo o histórico de aten-
dimento dessa pessoa na 
área da saúde, fazemos 
um check-up gratuito 
para conhecer o estado de 
saúde atual e uma série 
de outros exames”, afirma 
Lygia. Ainda segundo a 
pesquisadora, todas as in-
formações vão abastecer 
uma grande plataforma 
de pesquisa, que poderá 
ser usada pela indústria 
para novas descobertas e 
inovações em novos me-
dicamentos. “Na parceria 
com os municípios, nós 
levaremos esse trabalho 
de coleta para dentro das 
Unidades Básicas de Saú-
de, beneficiando pesso-
as que não podem pagar 
por uma clínica privada. 
Vinhedo já formalizou a 
parceria e lá deveremos 
iniciar a coleta na segun-
da semana de dezembro. 
E hoje apresentamos tam-
bém aos demais prefeitos 
da RMC”, completou.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Se-
cretaria de Saúde, ampliou 
a testagem de Covid-19 no 
município. De acordo com 
a Administração, a deci-
são foi tomada desde julho 
para que haja descentrali-
zação do serviço de testes 
já que anteriormente os 
mesmos eram feitos ape-
nas no Pronto Socorro 
Municipal.

“Muitos moradores 

têm procurado o Pronto 
Socorro para fazer testes. 
Isso acumula um atendi-
mento que pode ser dis-
tribuído em outros locais 
que já estão disponíveis 
desde julho. Orientamos 
que os usuários do SUS 
possam se dirigir também 
aos outros locais”, enfatiza 
a pasta.

Dessa forma, os PSF 
Bom Jardim, PSF Blume-
nau e PSF Ypes/Trabalha-
dores já estão com testes 
rápidos disponíveis se-

gundo a secretária Angela 
Pulz Delgado.

“Com a ampliação con-
seguimos atender melhor 
nossos moradores. Lem-
brando que pessoas po-
dem fazer o teste Covid 
após o quarto dia de sin-
tomas”, pontua a chefe da 
pasta.

Para ter acesso ao tes-
te, é necessário apresentar 
sintomas da doença e ser 
morador de Artur Noguei-
ra. O resultado é conheci-
do em 15 minutos. 

A testagem poderá ser 
feita de segunda a sexta 
das 7h às 16h nos PSFs 
e fora deste horário no 
Pronto Socorro Munici-
pal.

ENDEREÇOS DE TES-
TAGEM

- PSF Bom Jardim: Rua 
Antônio Peloia, 400

- PSF Blumenau: Rua 
São Paulo, 400

- PSF Ypes/Trabalha-
dores: Rua José Augusto 
Mengue, S/N

De Pedreira

A Secretaria de Saúde 

de Pedreira e o Departa-
mento de Vigilância Epi-
demiológica estão desen-

volvendo a “Campanha 
de Combate à Dengue”, 
realizando o trabalho de 
conscientização dos mo-
radores dos bairros, além 
da limpeza de áreas pú-
blicas e recolhimento de 
materiais que possam ser-
vir de criadouros para o 
mosquito Aedes Aegypti, 
transmissor da Dengue, 
Chikungunya, Zika e Fe-
bre Amarela.

A Vigilância Sanitária 
divulgou nesta semana os 

números da Dengue re-
gistrados até o momento 
em Pedreira, sendo: 513 
casos notificados e 292 ca-
sos confirmados. “Não re-
gistramos até o momento 
nenhum caso de Zika ou 
Chikunguya, porém pe-
dimos a população para 
que colabore com a Cam-
panha de Combate à Den-
gue”, destaca a Secretária 
de Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart.  

Mobilize sua família 

e elimine a água parada, 
ajudando, assim, a com-
bater os focos que podem 
virar criadouro do Aedes 
Aegypti que é um mos-
quito doméstico. Ele vive 
dentro de casa e perto 
do homem. Com hábitos 
diurnos, o mosquito se ali-
menta de sangue humano, 
sobretudo ao amanhecer 
e ao entardecer. A repro-
dução acontece em água 
limpa e parada, a partir 
da postura de ovos pelas 

fêmeas. Quando o foco 
do mosquito é detectado 
e não pode ser eliminado 
pelos moradores, como 
em terrenos baldios ou 
lixo acumulado na rua, a 
Secretaria Municipal de 
Saúde deve ser acionada 
para remover os possíveis 
criadouros. “As denúncias 
devem ser efetuadas pela 
Central de Atendimen-
to ao Cidadão – Telefone 
156”, ressalta o Prefeito 
Fábio Polidoro. 

De Amparo

A equipe técnica da 
Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Ampa-
ro esteve em Bragança 
Paulista, com a coor-
denação do Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU). O 
encontro teve o objeti-
vo apresentar a estru-
tura e o funcionamento 
do SAMU Regional Bra-

gança.
Os coordenadores do 

SAMU 192 Regional, 
Israel da Silva e de Fro-
ta, Publio Leite, em que 
ambos esclareceram as 
dúvidas, além de tro-
car experiências com os 
profissionais presentes.

O SAMU 192 Regio-
nal Bragança, foi o pri-
meiro SAMU do esta-
do a utilizar o sistema 
CROSS para regulação 

de vagas de urgência e 
emergência, estreitan-
do laços entre as uni-
dades hospitalares de 
toda região e agilizando 
transferências quando 
necessárias, além de 
ser pioneira na Améri-
ca Latina, por ser o pri-
meiro SAMU a carregar 
bolsas contendo sangue 
que pode ser transfun-
dido imediatamente 
salvando vidas.

“Amparo terá o seu 
SAMU, com os melho-
res equipamentos e 
profissionais da nossa 
rede que já são capa-
citados para o atendi-
mento de salvamento 
de vidas. Em 2.023, o 
serviço deve ser efeti-
vado no Município”, 
explicou o secretário de 
Saúde de Amparo, Gil-
berto Martins Ferreira 
Filho.

RMC será a primeira do País a realizar mapeamento genético

Saúde orienta sobre 3 locais de testagem de Covid-19 em 
Artur Nogueira

Secretaria de Saúde de Pedreira registra 292 casos de 
Dengue

Saúde de Amparo faz visita técnica em SAMU referência da 
região
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De Cosmópolis

No dia 7 de dezem-
bro, o projeto Primeira 
Infância Cidadã vai re-
alizar em Cosmópolis o 
Seminário de Mobiliza-
ção do Plano Municipal 
pela Primeira Infância 
(PMPI), que acontecerá 
na Associação Comer-
cial e Industrial de Cos-
mópolis (ACICO), das 
09h às 12h. O encontro 
marca uma das etapas 
mais importantes para a 
priorização da primeira 
infância no município, 
pois dará início ao pro-
cesso de elaboração ou 
revisão do PMPI, que 
visa adequar e organizar 
os investimentos em po-
líticas que assegurem os 

direitos das crianças de 0 
a 6 anos, com articulação 
de diferentes setores da 
administração munici-
pal.

O Seminário contará 
com a participação de 
autoridades locais liga-
das aos poderes execu-
tivo, legislativo e judi-
ciário, da imprensa, de 
operadores do Sistema 
de Garantia de Direito 
(SDG) e de lideranças 
comunitárias estratégi-
cas. Estarão presentes 
também representantes 
da Avante – Educação e 
Mobilização Social, rea-
lizadora do projeto Pri-
meira Infância Cidadã, 
em parceria com a Petro-
bras, por meio do Pro-
grama Petrobras Socio-

ambiental e como parte 
da Iniciativa Territórios 
da Primeira Infância. 

Na abertura do en-
contro será apresentado 
o diagnóstico da situação 
da Primeira Infância no 
município, com dados 
das condições locais re-
lacionadas à Educação, 
Saúde e Assistência So-
cial, da composição e 
funcionamento do SDG, 
da caracterização socio-
ambiental e das implica-
ções ocorridas no perío-
do de pandemia.

O diagnóstico situa-
cional vem sendo elabo-
rado desde 2021 - quan-
do o projeto foi iniciado 
no município -, a partir 
do levantamento de da-
dos públicos, rodas de 

conversa com agentes 
municipais e informa-
ções fornecidas pelas 
secretarias municipais. 
O relatório traz também 
informações coletadas 
a partir da escuta qua-
lificada de crianças de 
Cosmópolis, realizada 
este ano, com 37 partici-
pantes, com idade entre 
4 e 11 anos, de diferentes 
bairros.

De acordo com a co-
ordenadora do Projeto 
Primeira Infância Cida-
dã, Ana Luiza Buratto, o 
PMPI permite, a partir 
do diagnóstico situacio-
nal da primeira infância 
no município, olhar para 
as emergências e tam-
bém antecipar situações, 
evitando futuros proble-

mas. “É um instrumen-
to que ajuda a organizar 
as forças municipais da 
gestão pública e a par-
ticipação da sociedade, 
dos profissionais, para 
atender as demandas de 
todos os cidadãos, no 
caso específico, da pri-
meira infância, de todas 
as crianças, de todas as 
infâncias do seu municí-
pio”, explica.

Além de Cosmópolis, 
o Seminário de Mobili-
zação será realizado nos 
outros municípios parti-
cipantes do Projeto Pri-
meira Infância Cidadã, 
em cinco estados brasi-
leiros: São Paulo, Rio de 
Janeiro, Espírito Santo, 
Sergipe e Rio Grande do 
Norte.

A Avante – Educa-
ção e Mobilização Social 
é uma OSC sediada em 
Salvador, Bahia. Atua, 
há mais de 25 anos, na 
garantia de direitos de 
crianças, jovens, mu-
lheres, famílias e pro-
fissionais da educação, 
agentes comunitários e 
agentes públicos, partici-
pantes do Sistema de Ga-
rantia de Direitos (SGD). 
Como principal ferra-
menta de ação, a Avante 
faz uso de processos for-
mativos que considerem 
os sujeitos como capazes 
de aprender, de cons-
truir significados e dar 
sentido às suas histórias, 
atuando crítica e colabo-
rativamente na socieda-
de.

De Engenheiro Coe-
lho

Mais de 150 homens 
passaram por algum 
atendimento durante 
o ‘Dia D’de combate e 
prevenção ao câncer de 
próstata. A ação acon-
teceu na sede da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, durante a manhã de 

domingo (27) e faz parte 
das ações realizadas no 
‘Novembro Azul’.

O prefeito, doutor 
Zeedivaldo Alves de Mi-
randa, esteve presente 
durante o evento e fa-
lou com alguns homens 
que aguardavam o aten-
dimento. Ele também 
acompanhou de perto 
a realização de alguns 

exames de ultrassono-
grafia.

Entre os atendimen-
tos realizados, foram fei-
tos testes rápidos para 
HIV, Sífilis e Hepatite B 
e C. Também foram re-
alizadas 72 coletas para 
exames de rotinas, como 
PSA, Glicemia, Hemo-
grama e Perfil Lipídico e 
20 pacientes realizaram 

exames de ultrassono-
grafia de próstata.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde agradece a 
todos que ajudaram na 
realização desse even-
to. Seja os comercian-
tes que contribuíram de 
alguma forma, seja aos 
barbeiros que participa-
ram e aos funcionários 
da secretaria.

De Pedreira

O Governo do Esta-
do de São Paulo através 
do Departamento de 
Estradas de Rodagem 
(DER), iniciou as obras 
de recuperação da Es-
trada Vicinal “João 
Batista Fabrin” até a 
ligação com a Estrada 
Vicinal “Basílio Vieira 
de Godoy”, que também 

está sendo recuperada 
pelo Governo do Esta-
do.

“Os serviços fazem 
parte da sétima fase do 
Programa Novas Estra-
das Vicinais do Governo 
do Estado e são de total 
responsabilidade do 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem), 
ligado à Secretaria de 
Logística e Transpor-

tes”, destaca o Prefeito 
Fábio Polidoro.

O Programa Novas 
Estradas Vicinais faz 
parte de um pacote de 
obras de infraestrutura 
do Governo do Estado 
de São Paulo para au-
xiliar na retomada do 
crescimento econômi-
co. “Além da Estrada 
Basílio Vieira de Go-
doy, conseguimos tam-

bém junto ao Governo 
do Estado a recupera-
ção da Estrada Vicinal 
João Batista Fabin, que 
começa no entronca-
mento com a Rua Pa-
dre Francisco Salvino 
e vem até a divisa com 
a Estrada Basílio Vieira 
de Godoy, ou seja, até a 
conhecida ponte torta”, 
concluiu o Prefeito Fá-
bio Polidoro.

De Engenheiro Coe-
lho

Domingo (27) foi 
um dia de vacinação e 
orientação para donos 
de animais de estima-
ção, durante a 2ª Feira 
de Saúde Animal. Ao 
todo, 150 animais rece-
beram uma dose de va-
cina antirrábica.

O prefeito, doutor 
Zeedivaldo Alves de Mi-
randa, acompanhado 
do vice-prefeito, Adézio 
Dias, passou pelo even-

to e falou com os alunos 
e com a população que 
acompanhava a feira.

A feira de saúde ani-
mal é uma realização 
dos alunos do curso de 
medicina veterinária 
do Centro Universitário 
Adventista de São Paulo 
(Unasp) – Campus En-
genheiro Coelho e teve 
o apoio da Secretaria 
Municipal de Saúde e da 
Prefeitura Municipal de 
Engenheiro Coelho.

Entre as atividades 
realizadas houve a ex-

posição de trabalho dos 
alunos, falando sobre 
doenças e cuidados de 
animais; vacinação an-
tirrábica, realizada pela 
Secretaria de Saúde; 
distribuição de cartilhas 
sobre cuidado animal, 
além de sorteio de brin-
des e feira de adoção. 
Durante a feira, dois 
gatos foram adotados e 
os novos tutores recebe-
ram orientações sobre 
o cuidado com os ani-
mais.

‘MELHOR AMIGO’
O Projeto Melhor 

Amigo, da Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Engenheiro Coelho, re-
aliza a vacinação contra 
raiva animal de cães e 
gatos toda as quartas-
-feiras, na sede da Se-
cretaria de Saúde. Desde 
o início do ano, a secre-
taria de saúde trabalha 
com um esquema vaci-
nal contínuo para esses 
animais e não apenas 
através de uma campa-
nha de vacinação.

De Itapira

A Comissão Avalia-
dora do Prêmio de Ges-
tão Previdenciária da 
ANEPREM (Associação 
Nacional de Entidades 
de Previdência dos Es-

tados e Municípios) di-
vulgou no último dia 7 
o resultado do 13° Prê-
mio ANEPREM de Boas 
Práticas de Gestão Pre-
videnciária e o FMAP 
(Fundo Municipal de 
Aposentadorias e Pen-

sões) de Itapira ficou 
com a 8ª colocação a 
nível nacional, na cate-
goria cidades de porte 
médio.

“Esse reconhecimen-
to é fruto de um exce-
lente trabalho que vem 

sendo desenvolvido por 
toda a nossa equipe. 
Ficamos muito felizes 
com o resultado”, disse 
Henrique Mariano Bor-
tolotto, presidente do 
Fundo.

O prêmio tem por 

objetivo estimular, re-
conhecer, e premiar as 
Unidades Gestoras de 
RPPS (Regimes Pró-
prios de Previdência 
Municipais e Estadu-
ais), bem como os re-
presentantes legais dos 

Entes Federativos que 
desenvolvem boas práti-
cas de gestão previden-
ciária por meio de ações 
predefinidas: transpa-
rência, equidade, ética, 
responsabilidade cor-
porativa e social. 

Seminário de Mobilização para o PMPI marca 
uma importante etapa para a Primeira Infância em 

Cosmópolis

Dia D atende mais de 150 homens em Engenheiro Coelho

Estrada Vicinal “João Batista Fabrin” está recebendo nova 
Pavimentação Asfática

2ª Feira de Saúde Animal vacina mais de 100 animais de 
estimação

FMAP recebe prêmio nacional de boas práticas de gestão



7 02 de Dezembro de 2022| Caderno a -

Fique Sabendo: Saúde inicia campanha Dezembro 
Vermelho de combate ao HIV/Aids  

Mogi Guaçu passa a contar com Plano Diretor de 
Tecnologia da Informação 

O Programa Estadual de 
DST/Aids de São Paulo, 
em parceria com a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde de Mogi Guaçu, 
inicia na quinta-feira, 
1º de dezembro, a Cam-
panha Fique Sabendo 
para testagem do HIV e 
Sífilis. Esta ação será re-
alizada até 31 de dezem-
bro. A atividade é anual 
e faz parte da Campa-
nha Nacional Dezembro 
Vermelho que tem como 
finalidade chamar aten-
ção da população quan-
to a prevenção dessas 
doenças. 
 
No Brasil, o mês de de-
zembro foi escolhido 
pelo Ministério da Saúde 
em razão do Dia Mun-
dial de Combate à AIDS, 
lembrado em 1º de de-
zembro. “A Campanha 

Nacional Dezembro Ver-
melho é um trabalho de 
conscientização para o 
tratamento precoce do 
HIV/Aids (Síndrome da 
Imunodeficiência Ad-
quirida) e de outras IST 
(Infecções Sexualmente 
Transmissíveis)”, expli-
cou a enfermeira da Vi-
gilância Epidemiológica 
(VE) de Mogi Guaçu, 
Thatiana de Faria Póvoa 
Lucente. 
 
Em Mogi Guaçu, a Cam-
panha Fique Sabendo 
acompanhará o crono-
grama do Governo do 
Estado de São Paulo, 
sendo as ações realiza-
das entre os dias 1º e 7 
de dezembro. O objetivo 
da campanha é atrair a 
população para realiza-
ção da testagem rápida 
de detecção de casos de 

Sífilis e HIV, bem como 
conscientizá-la para pre-
venção e cuidados com 
as demais Infecções Se-
xualmente Transmissí-
veis.   
 
“A campanha busca aler-
tar a população a respei-
to da prevenção e sobre o 
diagnóstico precoce, que 
é fundamental no trata-
mento dessas doenças. 
Aconselhamos para que 
todas as pessoas sexual-
mente ativas procurem 
uma unidade de saúde e 
realizem o teste”, ressal-
tou a enfermeira da VE.  
 
Uma ação será realiza-
da no sábado, 3 de de-
zembro, das 8h às 13h, 
nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) Gua-
çu Mirim e Zaniboni I e 
Unidades de Saúde da 
Família (USFs) Alto dos 
Ypês e Santa Cecília, 
além da sede Vigilância 
Epidemiológica (VE), no 
Centro. “É importante 
destacar também que a 
testagem rápida é reali-
zada durante o ano todo 
nas 21 unidades de saú-
de de Mogi Guaçu e que 
qualquer pessoa pode 
solicitar o teste sem a 
necessidade de justificar 
o pedido”, explicou.  

 
Atendimento 
Em Mogi Guaçu, o aten-
dimento de pacientes 
com HIV/AIDS é reali-
zado pelos profissionais 
de Saúde que atuam na 
Vigilância Epidemioló-
gica e Saedis (Serviço 
Ambulatorial Especia-
lizado em Doenças de 
Interesse Sanitário). Em 
média, por mês, 150 pa-
cientes com HIV/AIDS 
recebem acompanha-
mento e tratamento mé-
dico no local.  
 
“Os indivíduos com HIV 
são pacientes portado-
res do vírus que fazem o 
tratamento com o uso de 
medicamentos e seguem 
com uma qualidade de 
vida saudável, inclusi-
ve, sexualmente. Já os 
pacientes com AIDS são 
aqueles que se encon-
tram doentes e debilita-
dos como, por exemplo, 
acamados e hospitali-
zados porque abando-
naram o tratamento ou 
nunca buscaram o mes-
mo por preconceito”, fi-
nalizou.     
 
HIV/Aids 
Transmissão 
Os pacientes soroposi-
tivos, que têm ou não 

Aids, podem transmitir 
o vírus a outras pesso-
as pelas relações sexu-
ais desprotegidas, pelo 
compartilhamento de 
seringas contaminadas 
ou de mãe para filho 
durante a gravidez e a 
amamentação, quando 
não tomam as devidas 
medidas de prevenção. 
Por isso, é sempre im-
portante fazer o teste e 
se proteger em todas as 
situações. 
 
Tratamento 
Todas as pessoas diag-
nosticadas com HIV têm 
direito a iniciar o trata-
mento com os medica-
mentos antirretrovirais, 
imediatamente, e, as-
sim, poupar o seu siste-
ma imunológico. Esses 
medicamentos (coque-
tel) impedem que o vírus 
se replique dentro das 
células T CD4+ e evitam, 
assim, que a imunidade 
caia e que a Aids apare-
ça. 
 
Infecções Sexualmente 
Transmissíveis 
As IST (Infecções Se-
xualmente Transmissí-
veis) são causadas por 
vírus, bactérias ou ou-
tros microrganismos. 
São transmitidas, prin-

cipalmente, por meio do 
contato sexual (oral, va-
ginal, anal) sem o uso de 
preservativo masculino 
ou feminino, com uma 
pessoa que esteja infec-
tada.  
 
De maneira menos co-
mum, as IST também 
podem ser transmiti-
das por meio não sexual, 
pelo contato de mucosas 
ou pele não íntegra com 
secreções corporais con-
taminadas. 
 
A transmissão de uma 
IST pode acontecer ain-
da da mãe para a crian-
ça durante a gestação, 
parto ou amamentação. 
O tratamento das pes-
soas com IST melhora 
a qualidade de vida e 
interrompe a cadeia de 
transmissão dessas in-
fecções. O atendimento 
e o tratamento das IST 
e do HIV/Aids são gra-
tuitos pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde). 
 
Sintomas de infecção 
pelo vírus HIV 
Perda de apetite  
Perda de peso 
Cansaço 
Fraqueza 
Mal-estar geral 
Sudorese noturna

De Mogi Guaçu

Com o objetivo de melho-
rar a administração públi-
ca e a qualidade na pres-
tação de serviços para a 
população, Mogi Guaçu 
passa a contar com o PDTI 
(Plano Diretor de Tecno-
logia da Informação). O 
plano é um instrumento 
de diagnóstico, planeja-
mento e gestão dos re-
cursos e processos de TI 
(Tecnologia da Informa-
ção) que visa atender às 
necessidades tecnológicas 
e de informações a partir 
de conceitos de metas e 
ações.  
O secretário de Tecnolo-
gia da Informação, Josi-
mar Cerqueira, explicou 
que o PDTI é uma fer-
ramenta de apoio para a 
tomada de decisões para 
uma gestão pública. “O 
PDTI possibilita justifi-
car os recursos aplicados, 
minimizar o desperdício, 

garantir o controle e in-
vestir recursos naquilo 
que for considerado mais 
relevante. Desta forma, é 
possível aumentar a efici-
ência das metas a serem 
alcançadas melhorando, 
assim, a qualidade do 
gasto público e o servi-
ço prestado ao cidadão 
e à sociedade como um 
todo”, disse. 
Segundo ele, além de ser 
uma exigência dos ór-
gãos fiscalizadores como, 
por exemplo, o Tribunal 
de Contas, o plano ser-
ve especialmente para a 
formação de um roteiro 
de como a Prefeitura de 
Mogi Guaçu irá atender 
as necessidades constan-
tes e crescentes relaciona-
das ao tema para os pró-
ximos anos. “Por isso, um 
estudo foi realizado junto 
às Secretarias Municipais 
e, por meio dele, ficou 
destacado as principais 
questões relacionadas 

com tecnologia que preci-
savam ser alinhadas com 
o Plano de Governo do 
Prefeito Rodrigo Falsetti”, 
comentou. 
Dentro das ações previs-
tas pelo Plano Diretor de 
Tecnologia da Informa-
ção de Mogi Guaçu estão 
os seguintes projetos: 
Muralha Digital – moni-
toramento por câmeras 
com inteligência em toda 
a cidade –, que já está em 
execução; implementação 
de iniciativas para trans-
formar Mogi Guaçu em 
Cidade Inteligente; au-
mento da eficiência muni-
cipal com serviços online 
à população; otimização 
dos processos adminis-
trativos para o formato 
digital; e instalação de in-
ternet pública em alguns 
pontos da cidade. 
“Com o foco em tornar-se 
uma cidade cada vez mais 
inteligente e conectada, 
Mogi Guaçu inicia os pri-

meiros passos sobre as 
estratégias de Tecnologia 
da Informação que serão 
colocadas em prática nos 

próximos anos e o PDTI 
será o responsável por 
dar esse norte. A ideia é 
ter um governo cada vez 

mais eficiente, conectado 
e com tecnologia para fa-
cilitar o atendimento aos 
munícipes”, finalizou. 

De Mogi Guaçu 

O Papai Noel chegou 
em Mogi Guaçu nesta 
quinta-feira, dia 1º de 
dezembro, durante a Pa-
rada de Natal na Praça 
Rui Barbosa, o Recanto. 
Bailarinos, músicos e o 
bom velhinho fizeram a 
tradicional apresentação 
de Natal. O evento é uma 
realização da Prefeitura 
e da Associação Comer-
cial e Industrial de Mogi 
Guaçu (Acimg).  

Toda a programação 
do Natal Encantado foi 
definida pela Secretaria 
Municipal de Cultura. 

As apresentações no pal-
co do Parque dos Ingás 
começam na sexta-feira, 
dia 2 de dezembro, e vão 
até o dia 18 de dezem-
bro, sempre às sextas, 
sábados e domingos. Os 
espetáculos de dança e 
shows vão levar entrete-
nimento para toda a po-
pulação de Mogi Guaçu e 
região. O espaço contará 
com feira de artesanato 
e praça de alimentação.  

A tradicional Parada 
de Natal foi nesta quin-
ta-feira, na Praça Rui 
Barbosa, o Recanto, com 
a chegada do Papai Noel. 
A Vila do Artesão ficará 

na Praça Padre Armani, 
a partir do dia 1º de de-
zembro, sendo realizada 
todas as quartas e quin-
tas-feiras no período das 
18h às 21h.  

Pelo segundo ano 
consecutivo, o Natal En-
cantado é realizado em 
parceria com a Acimg, 
responsável pela ins-
talação dos enfeites na 
região central do mu-
nicípio. Este ano, o Na-
tal Encantado terá nove 
dias de programação ar-
tística. 

Programação da pri-
meira semana 

2 de dezembro – sex-
ta-feira 

19h Karen Lima Esco-
la de Dança 

20h Impulso Studio 
de Dança 

21h Grupo de Dança 
Bruna Carvalho  

3 de dezembro – sá-
bado 

18h Cine Jazz 
20h Orquestra de 

Violeiros de Mogi Mirim 
21h30 Banda Rotta 

do Som 

4 de Dezembro -do-
mingo 

8h Caminhada pelo 

fim da violência contra 
mulheres e meninas 

10h às 21h Grupos de 

Samba e Pagode (Em co-
memoração ao dia Na-
cional do Samba)

Parada de Natal no Recanto dá start para a programação do 
Natal Encantado 2022 
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De Artur Nogueira

As comemorações na-
talinas já se aproximam 
e, em Artur Nogueira, a 
diversão e toda a magia 
do Natal estão garantidas 
para a criançada. Isso por-
que, a Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Cultura & 
Turismo, já tem prepara-
do a casa para a chegada 
do Papai Noel. 

Nesta sexta-feira (02), 
o bom velhinho pousará 
em solo nogueirense para 
receber os pequenos em 
seu charmoso trono ave-
ludado e vermelho. “Nesta 
sexta, a garotada tem um 
encontro marcado com o 
simpático senhor na Ré-
plica da Estação, das 19 às 
22h. Nossas crianças me-
recem sentir a magia do 
Natal”, enfatizou o prefei-
to Lucas Sia (PSD).

O Papai Noel receberá 
toda a família e conversa-

rá com as crianças em um 
espaço encantado e doce. 
Já os pequenos, poderão 
passar a mão na barba 
branca e eternizar o mo-
mento com fotos. 

O personagem natalino 
estará na Réplica Esta-
ção sempre aos finais de 
semana, de sexta-feira a 
domingo, no mesmo ho-
rário, até o dia 23 de de-
zembro - quando ele deixa 
a cidade.

SERVIÇO
-Chegada do Papai 

Noel
Sexta-feira, 2 de de-

zembro
19h às 22h
Réplica da Estação, no 

Centro

-Visita de 03 a 04 de 
dezembro?

Sábado e domingo, das 
19h30 às 22h?

Réplica da Estação, no 

Centro??

-Visita de 09 a 11 de de-
zembro?

Sexta, sábado e domin-
go, das 19h30 às 22h

?Réplica da Estação, no 
Centro??

-Visita de 16 a 18 de de-
zembro?

Sexta, sábado e domin-
go, das 19h30 às 22h

?Réplica da Estação, no 
Centro??

-Visita de 19 a 22 de de-
zembro ?

Segunda a quinta-feira, 
das 19h30 às 22h?

Réplica da Estação, no 
Centro??

-Despedida do Papai 
Noel?

Sexta-feira, 23 de de-
zembro, das 19h às 21h?

Réplica da Estação, no 
Centro

Papai Noel chega em Artur Nogueira nesta sexta e 
traz magia do Natal
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Da Redação

Se tem uma coisa 
que a Jota Quest tem, 
é história para contar! 
A banda, uma das mais 
queridas do pop-rock 
nacional, fará turnê na-
cional para comemorar 
seus 25 anos de carreira 
e desembarca em Jagua-
riúna, no palco da Red 
Eventos, no dia 03 de 

dezembro.  
“JOTA25 - De Volta 

ao Novo” é o nome da 
turnê que irá propor aos 
fãs uma inédita “viagem 
no tempo” pela trajetó-
ria musical do grupo, 
reativando memórias 
e emoções, a partir de 
experiência audiovisual 
sensorial e futurista.

O vocalista, Rogério 
Flausino, falou sobre a 

importância dessa cele-
bração: “Mais que cele-
brar os 25 anos de nosso 
1º álbum, a “JOTA25” 
quer celebrar A VIDA. 
Tantas coisas já acon-
teceram nesta nos-
sa louca caminhada e 
continuamos por aqui, 
juntos, fortes e unidos. 
Há muito mesmo o que 
comemorar! É hora de 
extravasar geral os sen-
timentos, agradecer as 
conquistas, matar as 
saudades, realizar os so-
nhos e olhar pra frente”.

Com mesma forma-
ção desde sua criação 
em meados dos anos 90, 
os mineiros – PJ, Pauli-
nho, Marco Túlio, Buze-
lin e Flausino – formam 
juntos uma “química” 
única. E é a partir des-
ta simbologia “atômica” 
que se desenvolverá o 
conceito e o enredo do 
novo espetáculo: Cinco 

amigos, cinco energias, 
cinco átomos, forman-
do um novo elemen-
to, a molécula “JOTA”. 
Curiosamente, o “J” é a 
única letra do alfabeto 
que não estava “ainda” 
presente na tabela peri-
ódica.

“Jota Quest é uma 
banda de conexões. As 
canções dos caras conec-
tam as pessoas. E é nos 
shows que isso tudo “ex-
plode”, gerando experi-
ências incríveis. Após 25 
anos de presença, essa 
dinâmica deles acabou 
por gerar uma viagem 
pessoal profunda entre 
passado, presente e fu-
turo dos fãs. É no rastro 
desta perspectiva senso-
rial que preparamos esta 
grande festa de energia e 
emoção.” comenta Fábio 
de Lucena, diretor geral 
do espetáculo, que tem 
direção criativa de Ra-

fael Conde, roteiros de 
Eduardo Rios, produção 
audiovisual do Studio 
Curva e cenários do re-
nomado Zé Carratu.

Após estrear em São 
Paulo, no clássico Es-
paço das Américas, com 
ingressos esgotados, a 
“JOTA25” caiu na es-
trada Brasil à fora, com 
passagens memorá-
veis por Rio de Janeiro, 
Porto Alegre, Curitiba e 
Salvador, além de show 
histórico no Palco Mun-
do, do Rock in Rio. Até 
o final de 2022, a turnê 
passará ainda por outras 
cidades.

Dividido em três atos 
- sólido, líquido e gasoso 
- em referência aos “es-
tados físicos da matéria”, 
novo espetáculo será 
uma experiência “explo-
siva” que certamente irá 
marcar o início de um 
novo ciclo artístico da 

banda mineira. No re-
pertório, 25 canções que 
embalaram a vida de boa 
parte dos brasileiros nas 
últimas pouco mais de 
duas décadas, além das 
novidades de seu 10° ál-
bum de estúdio, em fase 
de finalização, como os 
singles A Voz do Cora-
ção e Imprevisível, e da 
recém lançada Te Ver 
Superar, já em alta rota-
ção nas players e rádios 
de todo país. A direção 
musical do espetáculo 
será do próprio grupo 
em parceria com o músi-
co e produtor paulistano 
Renato Galozzi.

“A JOTA25 será uma 
experiência inédita pra 
gente e pra galera. Esta-
mos voltando com tudo 
novo pra mais um tanto 
de vida. Estamos em paz 
com o futuro. A gente se 
encontra lá!”, comemo-
ra Flausino.

Jota Quest estreia nova turnê em Jaguariúna
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De Mogi Guaçu

No sábado, 26 de no-
vembro, a equipe mas-
culina sub-13 de bas-
quetebol de Mogi Guaçu 
sagrou-se campeã no 
torneio organizado 
pela ADR (Associação 

Desportiva Regional). 
Na final, os guaçuanos 
venceram por 27 a 24 o 
time do Mogiano. Ainda 
no sábado e pela mes-
ma competição, a equi-
pe sub-17 conquistou a 
medalha de bronze ao 
derrotar por 50 a 45 a 

Ararense. Os dois elen-
cos guaçuanos perten-
cem a Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer 
(SEL) e são treinadas 
pelo técnico Rafael Ci-
polli. 

Ele explicou que a 
Associação Desportiva 
Regional é uma entida-
de que conta com a ade-
são de 17 cidades: Ita-
pira, Mogi Mirim, Mogi 
Guaçu, Espírito Santo 
do Pinhal, Conchal, 
Artur Nogueira, Enge-
nheiro Coelho, Jaguari-
úna, Santo Antonio da 
Posse, Pedreira, Ampa-
ro, Serra Negra, Águas 
de Lindoia, Socorro, 
Jacutinga e Monte Ale-
gre. “O objetivo é apro-

veitar o trabalho de ini-
ciação dos municípios 
realizando disputas no 
formato de festivais, 
sobretudo, nas modali-
dades de futsal, futebol, 
basquete e vôlei”, disse. 

LBM
Outra importante 

vitória da modalida-
de para Mogi Guaçu 
aconteceu na noite de 
segunda-feira, 28 de 
novembro, com a equi-
pe masculina sub-16. O 
elenco derrotou o time 
de Valinhos por 57 a 53 
e, assim, garantiu vaga 
na final da Série Prata 
da LMB (Liga Metropo-
litana de Basquete). A 
decisão deste campeo-

nato será na quarta-fei-
ra, 7 de dezembro, e o 
adversário dos guaçua-
nos sairá do confronto 
entre Indaiatuba e Itu-
peva. A LMB promove 
ainda as competições 
das categorias mascu-
linas sub-11, 12, 13, 14, 
16, 18, 21 e adulta, além 
das categorias femi-
ninas sub-13, 15, 17 e 
adulta.  

O time sub-16 de 
basquete masculino 
também pertence a Se-
cretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL). 
“Na primeira fase o tor-
neio foi disputado em 
turno único entre as 
equipes em seus grupos, 
sendo que as duas me-

lhores de cada grupo se 
classificaram para a dis-
puta da série ouro, en-
quanto as classificadas 
entre terceiro e quarto 
lugares para a série pra-
ta e as demais em quin-
to e sexto lugares para a 
série bronze”, explicou 
o técnico do time. 

A Liga Metropolita-
na de Basquete criada 
em 2007 tem como ob-
jetivo fomentar a prá-
tica do basquetebol na 
região Metropolitana 
de Campinas. “Além de 
promover uma grande 
adesão de atletas prati-
cantes da modalidade, 
também proporciona 
o esporte para todos”, 
disse Rafael Cipolli. 

De Amparo

Na segunda-feira, 29, 
o futsal feminino da Pre-
feitura de Amparo con-
quistou o título da Copa 
ADR – Associação Des-
portiva Regional. A equi-
pe foi à quadra em Artur 
Nogueira e enfrentou as 
mineiras de Jacutinga, na 
decisão.

Depois de um início 

bem equilibrado, as mi-
neiras saíram na frente 
do placar. Durante a par-
tida, Amparo se reencon-
trou em quadra e virou o 
placar no primeiro com 3 
a 2.

No segundo tempo, 
mais tranquilas, e jogan-
do no contra-ataque, o 
título foi garantido com 
mais quatro gols ampa-
renses, fechando em 7 a 

3, a partida.
A equipe foi campeã 

com Carol Carvalho, Ve-
rônica, Ingrid, Rafaela, 
Larissa, Taluana, Sabrina, 
Bea, Carol Carreira, Mire-
la, Ayumi, Jessica, Carol 
Vitória, Bia Munhoz, Bár-
bara, Silmara e Débora. 
A atleta Larissa Camilotti 
foi a artilheira da compe-
tição com 13 gols.

“Nossas meninas mos-

tram um trabalho conso-
lidado de formação de ta-
lentos, aliado a meninas 
que já disputavam com-
petições com a camisa de 
Amparo. Só temos que 
parabenizar as guerreiras 
do futsal e colaborar para 
que a modalidade cresça 
ainda mais”, ressaltou o 
secretário de Esporte e 
Juventude, Luciano An-
tonacci – Tucão.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Juventude, Esportes 
e Lazer (Sejel), abriu 
as inscrições para o 3º 
Campeonato Municipal 
de Futsal Feminino.

Segundo a secreta-

ria, as equipes interes-
sadas têm até o próxi-
mo dia 14 de dezembro 
(quarta-feira) para reti-
rar a ficha de inscrição. 
Poderão participar da 
competição meninas a 
partir dos 15 anos de 
idade.

As fichas de inscrição 
devem ser retiradas na 

sede da secretaria, que 
fica no Centro de Lazer 
do Trabalhador “Le-
brão”. O atendimento é 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h.

Após o encerramen-
to do período de ins-
crições, um congresso 
técnico será realizado 
no dia 10 de janeiro de 

2023 com os times par-
ticipantes para discutir 
o regulamento da com-
petição e a forma de 
disputa.

A previsão da secre-
taria é de que o Cam-
peonato Municipal de 
Futsal Feminino come-
ce no dia 15 de janeiro, 
um domingo.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Esporte 
e Lazer, anuncia o iní-
cio das inscrições para 
mais um campeonato 
esportivo no município. 
Com a chegada do final 
do ano, a pasta já deu 

início aos preparativos 
do tradicional Campeo-
nato de Futsal de Verão 
(feminino e masculino), 
previsto para come-
çar em 16 de janeiro de 
2023. 

Os times interessa-
dos em participar deve-
rão se dirigir ao Ginásio 
de Esportes Maurício 

Sia, a partir desta quin-
ta-feira, dia 1 de dezem-
bro, até o dia 13 de de-
zembro. O horário de 
funcionamento é das as 
8h às 17h. O número de 
equipes será limitado.

O secretário de Es-
portes, Caio Rodrigues, 
se diz animado em orga-
nizar mais um campeo-

nato. “Tradição é tradi-
ção. Precisamos manter 
esse legado do nosso 
esporte nogueirense. A 
Prefeitura está confian-
te que o número de ins-
critos vai crescer e a po-
pulação poderá assistir 
a jogos incríveis no pró-
ximo ano. A expectativa 
é alta”, exclamou.

De Pedreira

A Copa Jaguariúna de 
Vôlei, que reuniu equi-
pes masculinas e femi-
ninas das cidades da 
região, em várias cate-
gorias, foi encerrada no 
último final de semana, 
e Pedreira conquistou o 
segundo lugar da classi-
ficação geral.

No Vôlei de Quadra, 
Pedreira foi Campeã da 
Categoria Adulto Mascu-

lino; Campeã Masculino 
Sub-19; Campeã Sub-15 
Feminino; Vice-cam-
peão Masculino da Sub-
23 e Terceiro lugar da 
Categoria Adulto Femi-
nino. No Vôlei de Praia a 
campanha foi a seguinte: 
Bicampeã do Vôlei 4x4 
(Etapas 2 e 3); Bicampeã 
de Dupla Feminina (Eta-
pas 1 e 2); Campeão de 
Dupla Masculino; Vice-
-campeão do 4x4 (Etapa 
1); Vice-campeão do 4x4 

(Etapa 3) e Terceiro lu-
gar de Duplas (Etapa 3).

“Fechamos nossa par-
ticipação na Copa Jagua-
riúna com muita alegria, 
as várias equipes do Pro-
jeto Pro Esporte da Se-
cretaria Municipal de Es-
portes e Lazer e também 
do Esporte Clube Santa 
Sofia, demostraram tudo 
o que foi desenvolvido 
nos treinamentos e os 
resultados foram positi-
vos. Muito obrigado aos 

nossos atletas pela dedi-
cação”, ressaltou a trei-
nadora e coordenadora 
do Projeto Vôlei, Elen 
Uttembergue. 

As aulas do Projeto 
Vôlei são ministradas 
nos seguintes dias, ho-
rários e locais: Segunda-
-feira das 15h às 16h30 
na Quadra de Esportes 
Alcides Defendi, Vila São 
José, Categoria Inician-
te Masculino; 16h30 às 
18h, para a Categoria Fe-

minino 20 anos; Quarta-
-feira das 15h às 16h30, 
também na Quadra de 
Esportes Alcides Defen-
di, para a Categoria Fe-
minino 10/14, das 16h30 
às 18h, para a Categoria 
Masculino Sub-18, das 
18h às 20h, para a Ca-
tegoria Masculino Adul-
to; Sexta-feira das 17h 
às 19h no Esporte Clube 
Santa Sofia, Categoria 
Feminino Sub-20 e das 
19h às 21h, para a Cate-

goria Masculino Adul-
to; No sábado, as aulas 
acontecem no Esporte 
Clube Santa Sofia, das 
10h às 11h,  Categoria 
Iniciante Feminino; 11h 
às 12h30, Treinamento 
Feminino, das 12h30 às 
14h30, Categoria Femi-
nino Sub-20.  

Os interessados de-
vem entrar em contado 
com a Professora Elen 
Uttembergue pelo telefo-
ne: (19) 99747-1719.

Basquete conquista ouro e bronze em 
competições da Associação Desportiva Regional

Futsal Feminino de Amparo é bicampeão da 
Copa ADR

Estão abertas as inscrições para o 3° 
Campeonato de Futsal Feminino de Jaguariúna 

Prefeitura de Artur Nogueira abre inscrições para 
Campeonato de Futsal de Verão 2023

Vôlei de Pedreira conquista o segundo lugar na 
classificação geral da Copa Jaguariúna
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Editais

Edital de Convocação
Assembleia Geral Ordinária

Pelo presente edital ficam convocados todos os associados ao SINDICATO DOS CONDUTORES  DE 
VEÍCULOS RODOVIÁRIOS E TRABALHADORES                         EM TRANSPORTES,  URBANO  DE  
PASSAGEIROS,  TURISMO,  CARGAS   SECAS  E MOLHADAS,  DEPÓSITOS  E  FRETAMENTO  
DO  COMÉRCIO  E   INDÚSTRIA DE MOGI GUAÇU E REGIÃO à participarem da Assembleia Geral 
Ordinária que se realizará no dia 09 de dezembro de 2022, às 8:00 horas em primeira convocação e 
às 09:00 horas em segunda e última convocação na sede do sindicato sito à Rua Jaime de Oliveira, nº 
71, Imóvel Pedregulhal em Mogi Guaçu/SP.,  a fim de debater e deliberar sobre as seguintes ordens 
do dia: 1) Prestação de contas do exercício fiscal de 2022; 2) Previsão Orçamentária do exercício de 
2023.

Mogi Guaçu, 29 de novembro de 2022.

Gessy Alves de Oliveira
Presidente.

ERRATA

As publicações da Câmara Municipal de Artur Nogueira do dia 18 e 25 de Novembro de 2022 sairam 
sem valores por erro de editoração. Os valores são: 

18/11 - Extrato de contrato 04/2022 - R$ 129,12
25/11 - Quadro de subsidios - R$ 153,33

Ricardo Jacob
Presidente

Ficam os Srs. Proprietários do Residencial Terras do Jacarandá convocados

para Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 15 de dezembro

de 2022, com a 1ª chamada às 19:30hs e a 2ª chamada às 20:00hs. Local:

Escritório do Residencial Terras do Jacarandá, junto a Caixa D’água, na 

cidade de Engenheiro Coelho/SP. 

Engenheiro Coelho-SP, 30 de novembro de 2022

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

DE RE-RATIFICAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,

 REALIZADA EM 24 DE ABRIL DE 2022

O Edital de Convocação foi divulgado nos seguintes meios de comunicação:

- Grupo de WhatsApp Oficial do Residencial

- WhatsApp individual

- Site: www.residencialjacaranda.com.br

- Story do Instagram do Residencial: @residencial.jacaranda

- E-mail individual

- Jornal regional impresso

- Impresso no Painel de Comunicação da Portaria

Assuntos em Pauta:

- Palavras do Presidente;

- Aprovação da Re-ratificação da Assembléia Geral Extraordinária de 24 de

Abril de 2022, para cumprimento do artigo 14 do Estatuto Social (Publicação

pela impressa local).

O não comparecimento de vossa senhoria, implicará no acatamento de todas

as decisões tomadas na Assembleia. 

Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Alimentação e Afins de Mogi Mirim e Região 
Resumo da Proposta Orçamentária de 2023, aprovada em  

Assembléia Geral Ordinária realizada em 28 de novembro de 2022. 
**Receita  
 
Renda Tributária 
Renda Social 
Renda Patrimonial 
Renda Extraordinária 
 
 
**Total da Receita: 
 
Mobilização de Capitais 
 
Depósitos Bancários 
 
 
** Total Geral: 

 
 
 

982.740,00 
11.110,00 

288.860,00 
 
 

1.282.710,00 
 
 
 
 
 
 

1.282.710,00 
               

**Despesa  
 
Administração Geral 
Contrib. Regulamentares              
Assistência Social                               
Outros Serviços Sociais  
Assistência Técnica                              
Despesas Extraordinárias 
** Total De Custeio:                          
 
Aplicação De Capitais 
                                    
Superávit        464.420,00 
 
            

 
 

    574.090,00 
42.020,00 

192.720,00 
9.460,00 

 
          
818.290,00 
       

 
Daniel Constantino Pedro 
Presidente 

 
Nelson Morelli 
Tesoureiro 

 
Escritório Cunha Lima S/S Ltda. 
CRC SP nº 2SP000230/0-1 

 
Gilson Graça Ribeiro 
CT Contador.  CRC nº 1SP169867/O-2 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

**Total Geral                        1.282.710,00       

                                    
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2021 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Rua Amarílis, 118 
B – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.825-000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa 
jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no CNPJ 
19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2021, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço 
sobredito, no período de 02 de dezembro de 2022 à 08 de dezembro de 2022, no horário 
das 09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos 
necessários a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira 
Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da documentação e estando em 
ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT – Serviço 
Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de 
Segurança, localizado na Rua Amarílis, 118 B – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local 
informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a apresentação do ASO - 
Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do CISMETRO, na sede do 
consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos convocados para 
a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a contar desta 
convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do que 
prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2021. O candidato que não comparecer no prazo 
acima estabelecido será considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

FUNÇÃO: Assistente Administrativo 40h – Paulínia 
Classificação Candidato 
26º Laiza Fernanda Alves Silva 
27º Daiane Cordeiro de Assis 
28º Sara Ferreira da Silva Watanabe  
29º Alessandra dos Santos Lemos 
30º Daniela Sueli Duarte 

 
Holambra, 02 de dezembro de 2022 

 
Élcio Ferreira Trentin 

Superintendente do CISMETRO 
 

ERRATA

A publicação da Câmara Municipal de Cosmopólis do dia 25/11/2022. O Valor correto é de R$47,34

De Mogi Guaçu 

Após os serviços de re-
capeamento, a sinaliza-
ção horizontal e vertical 
da Estrada Municipal Vi-

cente Ortiz de Camargo, 
especificamente a par-
tir do final da Rua Paula 
Bueno até a SPI 147/342, 
a antiga vicinal Mogi 
Guaçu Itapira, foi con-

cluída. 
Ao longo do trecho, 

novas placas de sinaliza-
ção foram instaladas pela 
empresa responsável 
contratada pelo Governo 

do Estado de São Paulo. 
Recentemente, a via pas-
sou por recapeamento 
asfáltico que, aliás, tem 
continuidade no outro 
trecho que passa pelo 

bairro rural da Roseira 
até a divisa com Itapira. 
Nesse trecho, as melho-
rias continuam sendo 
feitas.  

O recapeamento do 

primeiro trecho custou 
R$ 4 milhões. O serviço 
faz parte do programa 
Novas Estradas Vicinais 
do Governo de São Pau-
lo. 

Sinalização vertical e horizontal é concluída na Vicente 
Ortiz de Camargo 

Extrato de Ata de Registro de Preços 

Ata de Registro de Preços 003/2022
Licitação Pregão Presencial  N° 008/2022
Órgão Gerenciador: Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira  -  SAEAN
Detentor: CALDAS PRODUTOS QUÍMICOS EIRELI
Objeto: Ata de Registro de Preços, para aquisição dos seguintes produtos químicos: ITEM 1 – Cal Hidra-
tada, a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$1,65 (um real e sessenta e cinco centavos). Quan-
tidade de consumo estimada de 80.000 Kg. Valor global estimado: R$132.000,00 (cento e trinta e dois 
mil reais); ITEM 2 – Carvão Vegetal Ativado, a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$11,40 (onze 
reais e quarenta centavos). Quatidade de consumo estimada de 8.000 Kg. Valor global estimado do item: 
R$91.200,00 (noventa e um mil e duzentos reais).
Data Assinatura: 16 de novembro de 2022.

Extrato de Ata de Registro de Preços 

Ata de Registro de Preços 002/2022
Licitação Pregão Presencial  N° 008/2022
Órgão Gerenciador: Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira  -  SAEAN
Detentor: GR INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PRODUTOS QUÍMICOS S.A.
Objeto: Ata de Registro de Preços, para aquisição dos seguintes produtos químicos: ITEM 1 - Hipoclorito 
de Sódio, a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$2,40 (dois reais e quarenta centavos). Quantidade 
de consumo estimada de 1.070.400 Kg. Valor global estimado do item: R$2.568.960,00 (dois milhões e 
quinhentos e sessenta e oito mil  e novecentos e sessenta reais); ITEM 2 – Antiespumante Hidrossolúvel 
a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$9,60 (nove reais e sessenta centavos). Quatidade de con-
sumo estimada de 700 Kg. Valor global estimado do item: R$6.720,00 (seis mil reais e setecentos e vinte 
reais); ITEM 3 – Polímero de Acrilamida a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$27,00 (vinte e sete 
reais). Quatidade de consumo estimada de 280 Kg. Valor global estimado do item: R$7.560,00 (sete mil 
e quinhentos e sessenta reais); ITEM 4 – Fluor (Ácido Fluorsilicico) a ser adquirido pelo preço unitário do 
Kg de R$1,98 (um real e noventa e oito centavos). Quatidade de consumo estimada de 18.000 Kg. Valor 
global estimado do item: R$35.640,00 (trinta e cinco mil reais e seiscentos e quarenta reais).
Data Assinatura: 16 de novembro de 2022.

Extrato de Ata de Registro de Preços 

Ata de Registro de Preços 002/2022
Licitação Pregão Presencial  N° 008/2022
Órgão Gerenciador: Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira  -  SAEAN
Detentor: GR INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PRODUTOS QUÍMICOS S.A.
Objeto: Ata de Registro de Preços, para aquisição dos seguintes produtos químicos: ITEM 1 - Hipoclorito 
de Sódio, a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$2,40 (dois reais e quarenta centavos). Quantidade 
de consumo estimada de 1.070.400 Kg. Valor global estimado do item: R$2.568.960,00 (dois milhões e 
quinhentos e sessenta e oito mil  e novecentos e sessenta reais); ITEM 2 – Antiespumante Hidrossolúvel 
a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$9,60 (nove reais e sessenta centavos). Quatidade de con-
sumo estimada de 700 Kg. Valor global estimado do item: R$6.720,00 (seis mil reais e setecentos e vinte 
reais); ITEM 3 – Polímero de Acrilamida a ser adquirido pelo preço unitário do Kg de R$27,00 (vinte e sete 
reais). Quatidade de consumo estimada de 280 Kg. Valor global estimado do item: R$7.560,00 (sete mil 
e quinhentos e sessenta reais); ITEM 4 – Fluor (Ácido Fluorsilicico) a ser adquirido pelo preço unitário do 
Kg de R$1,98 (um real e noventa e oito centavos). Quatidade de consumo estimada de 18.000 Kg. Valor 
global estimado do item: R$35.640,00 (trinta e cinco mil reais e seiscentos e quarenta reais).
Data Assinatura: 16 de novembro de 2022.



402 de Dezembro de 2022

De Amparo   

A exposição “Cami-
nhos”, do escultor Gil-
mar Pinna, já pode ser 
visitada na Praça Pádua 

Salles, em Amparo. As 
peças, 16 no total, inte-
gram as atrações pre-
paradas pela Prefeitura 
da Estância de Amparo 
para o Natal deste ano 

e contam a história de 
Jesus, do nascimento à 
ressurreição, levando 
o espectador a refletir 
sobre a vida de Cristo. 
De acordo com o artis-

ta, a sequência de obras 
foi pensada para retra-
tar o nascimento, tanto 
na vida na terra, quan-
to na vida espiritual. As 
obras ficarão expostas 
até abril de 2023, en-
cerrando a Paixão de 
Cristo. É a primeira vez 
que o artista expõe to-
das as peças juntas.

Cada escultura mede 
cerca de três metros 
de altura e foram pro-
duzidas a partir de aço 
inoxidável. Segundo 
Pinna, foram anos de 
trabalho até chegar 
a esse resultado, que 
nasce com o Natal e 
termina no que ele cha-
ma de “segundo Natal”.

“Natal, natalidade, 
nascimento de alguém. 
No caso de ‘Caminhos’, 
é o nascimento do me-
nino Jesus. O Natal 
que Jesus nasce é o pri-
meiro Natal. Um Na-
tal que nos remete ao 
nascimento dos nossos 
filhos, dos nossos ne-
tos, dos filhos de ami-
gos, ou seja, dos filhos 
da geradora. É onde 
começa este caminho. 
Na minha exposição 
mostro, a partir desse 
nascimento, desse Na-
tal, o que acontece com 
o menino Jesus e mos-
tro o caminho dele até 
a ressurreição, que é o 
nascimento eterno de 
Jesus, quando ele re-
nasce no coração de to-
dos, naquele que é o se-
gundo Natal”, explicou.

Ele espera que as 
obras possam levar re-

flexão sobre os cami-
nhos de Cristo e que 
o público se inspire 
na história de Jesus. 
“Não quero que notem 
a mim, que fui apenas 
uma ferramenta usada 
por Jesus, mas vejam o 
caminho dele, que é de 
amor”, frisou.

Gilmar Pinna 
O escultor Gilmar 

Pinna é natural de 
Ilhabela e possui suas 
peças em vários muni-
cípios brasileiros. Au-
todidata, ele iniciou 
sua carreira artística 

aos 10 anos, realizan-
do esculturas em areia, 
conquistando aos 12 
anos o Primeiro Prê-
mio de Escultura em 
Areia do Litoral Norte 
Paulista.

Da areia, Pinna des-
cobriu o aço e se de-
bruçou sobre essa arte. 
Hoje, suas peças po-
dem ser visitadas em 
cidades como Ilhabe-
la, Aparecida, Praia 
Grande e Guarulhos. O 
artista também tem es-
culturas em praças pú-
blicas na Itália, Suíça, 
Espanha e Portugal.

Exposição inédita de Gilmar Pinna pode ser 
visitada até abril em Amparo


